

auraient probablement embrassée si elles n'en avaient été empêchées par des événements de force majeure.

Lorsque cette tentative de franciser les sauvages vint à l'esprit des conseillers de Louis XIV, il y avait près de trente ans que les Ursulines travaillaient à les christianiser, et le peu que nous avons pu dire fait voir de quelle manière elles avaient réussi; mais on nous saura gré de mettre dans un plus grand jour et en oitant des faits non moins intéressants que les premiers, le bien que firent au Canada ces femmes véritablement héroïques.

(A Continuer.)

---

## LITTÉRATURE.

---

### La Patte de Dindon.

Ce matin, à propos d'un plaisir manqué, je dis en riant à mon fils : je vois que tu as besoin que je te fasse une petite leçon.

—Eh ! sur quoi, père ?

—Sur une disposition que tu tiens de moi, hélas ! et dont je voudrais bien te guérir.

—Quelle est-elle ?

—Le récit d'une petite aventure de ma vie d'écolier te l'apprendra. J'avais dix ans ; j'étais au collège ; je rapportais chaque lundi de mes parents la grosse somme de quinze sous, destinée à payer mes déjeuners du matin car le collège ne nous fournissait pour ce repas qu'un morceau de pain tout sec.

Un lundi, en rentrant, je trouve un de nos camarades (je me rappelle encore son nom, il se nommait Couture) armé d'une superbe patte de dindon ; je dis patte et non cuisse, car l'objet tout entier se composait de ce que dans mon ignorance j'appellerai un *tibia*, et de la patte avec ses quatre doigts, le tout recouvert de cette peau noire, luisante et rugueuse, qui fait que le dindon a l'air de marcher sur des brodequins de chagrin.